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ملخص:

تتعرض المناطق الساحلية ، خاصة الرملية منها، لعمليات النحت البحرى بفعل الأمواج ،ويزداد هذا النحت - كما يتوقع علماء المناخ - بارتفاع متوسط درجة حرارة جو الكرة الأرضية، الأمر الذي سيترتب عليه إغراق أجزاء واسعة من المناطق الساحلية، ومن بينها سواحل الدلتا الشمالية التى تدخل ضمن السواحل الدول التي تحتاج إلى جهود فعاله لحمايتها High protection status . 

وبعد تفاقم مشكلة تراجع السواحل الشمالية لدلتا النيل بمصر بفعل عمليات النحت البحري، أولت الدولة عناية خاصة لهذه المشكلة  في السنوات الأخيرة باعتبارها إحدى المشكلات الرئيسة التي تهدد الأمن القومي لمصر؛ ومن أجل ذلك قامت الدولة بإنشاء الهيئة المصرية العامة لحماية الشواطئ عام 1981.
وبعد مرور حوالي 13 عاماً على دراسة سابقة للباحث لذات المنطقة كشفت نتائج الدراسة الميدانية أن هناك مجموعة من الأخطار مازالت تواجه وسائل الحماية التي تم تشييدها خلال الفترة المحصورة بين عامي 1999، 2010 م.

و بالرغم من الجهود الجادة التي تبذل في أعمال الحماية، فإن الوضع القائم ( عام 2012م ) يقدم الدليل الجلي على عدم جدوى استكمال عمليات بناء حواجزالأمواج بالشكل المنفذ حالياً، وهو يخالف التوصيات والمقترحات-  التي وردت ضمن نتائج دراسة  ماجد شعلة السابقة عام 2000م -  التي كان يجب مراعاتها في التصميمات الهندسية لحواجزالأمواج، ومن ثم الحد من النشاط الهدمي للعمليات البحرية التي أمست تهدد مدينة رشيد وما يجاورها تهديداً مباشراً.

وتهدف الدراسة إلى تقييم مصداقية الفرضية التي وضعتها دراسة الباحث عام 2000م فيما بين خط الشاطئ البحري غربي مصب مجرى فرع رشيد وموضعه خلال الفترة بين عامي 1999م و 2010م.

وتعد الدراسة الميدانية والتحليل البصري والكمي للمرئيات والصورالفضائية، إضافة إلى النتائج المستقاه من الخرائط التفصيلية، المصدر الرئيس للبيانات الواردة في هذه الدراسة. 

وانتهت الدراسة إلى ضرورة سرعة مد بناء حاجز الأمواج لمسافة 4.5كيلو متر أخرى في اتجاه الجنوب الغربي لمنطقة الدراسة،وردم البرك الواقعة شرقي الحاجزباستخدام الرمال الخشنة، مع الالتزام بالمواصفات الهندسية في بناء حواجز صائدات الرمال.
Geomorphological Evaluation of the western side of the mouth of the Rosetta branch coastline "between 1999-2012".
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Summary:

Coastal areas in the world exposed for Maritime carving and erosion waves, and will increase this sculpture, is also expected climate scientists, high average score warming during the twentieth one century, which would have dumping large parts of the coastal areas, including the Southern coast of the Mediterranean Sea, including the North coast of Egypt which falls within High protection status category. After growing problem of erosion of Sea on the northern shores of the Nile Delta in Egypt, the country given special attention to this problem in recent years as one of the major problems that threaten residents of that region and their economic activities; and for that, the country creates the Egyptian General Authority for the Protection of beaches in 1981. After 13 years later, during 2012, many of geomorphological changes are observed and the different methods of protection still facing geomorphological risks those methods. Although serious efforts have been achieved during 1990s, but the current status introduces the evidence of nonexistence of these protection approaches, and the sea hazards still threaten Rosetta city. The present study goals to evaluate the hypothesis - which was previous, set by the research during 2000- which related to the site of the western side of the mouth of the Rosetta branch coastline "between 1999-2012". Indeed field study, all available topographic maps and Remote Sensing techniques were used to assess and analyze the morphological changes. The study emphasized that Dolos must extend  specially in the south westward for 4.5 K.M, indeed of filling up the pools locate eastern side of the Dolos using coarse sand materials and committed by geometric specifications in the building of  sand traps.  
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